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КОГДА СОВЕСТЬ
С ПЛЕСЕНЬЮ

Дикая история в Архангельске. Годами 4-летнюю Ульяну Распутину плесень буквально убивала изнутри. 
Врачи никак не могли поставить правильный диагноз, а местные чиновники не спешили переселять 
семью девочки из трухлявой и прогнившей «деревяшки» в нормальное и, главное, сухое жилье! Как 
спасали и как в итоге спасли жертву плесени и архангельских бюрократов, –  читайте на странице 2
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CРЕДА ОБИТАНИЯ

Четырёхлетняя Ульяна живет в ава-
рийном доме, который должны 
были снести и расселить.. . ещё 
четыре года назад – через 
пару месяцев после рожде-
ния девочки. «Деревяшка» 
50-х годов прогнила 
насквозь, стены прое-
ла плесень, поскольку 
дырявая крыша создала 
идеальные условия для 
грибка. И это не шутки. 
Малышку постоян-
но лихорадит и, как 
показало обследова-
ние, причина как раз 
в заражении спорами плесневых грибов. Да, такое 
в XXI веке тоже возможно. 

Дом, который никто не снёс 
Это здание с печным отоплением и на сваях уже 

еле стоит. По ночам старые доски скрипят так, что 
девочка боится засыпать одна, просится к маме. Ма-
лышке страшно – можно ведь проснуться под горой 
обломков. Или не проснуться вовсе. 

Пускаю к себе в кровать, хоть и не по 
возрасту уже, а что делать, – рассказывает 
мама девочки Анастасия Распутина. – Не 

дай бог дом рухнет, ребёнка завалит. Крыша дыря-
вая, перекрытия плесень ест, стены потрескались. 
В любой момент худшего ждём.

Дом ещё в далеком 2018-м признали аварий-
ным и первоначально планировали снести через 

два-три года. Потом 
даже сократили 
этот срок и перенес-
ли расселение уже 
на 2019-й.

В том же году 
на свет появилась 
его новая жи-
тельница Ульяна. 
Девочка роди-
лась здоровой – 
и справка есть. Но 
довольно скоро 
иммунитет ма-
лышки начал да-
вать сбои…

У наших чиновников

Совесть 
с плесенью
или сплошная плесень без совести?

Дикая история в Архангельске. Годами 4-летнюю 
Ульяну Распутину плесень буквально убивала 
изнутри. Врачи никак не могли поставить правиль-
ный диагноз, а местные чиновники не спешили 
переселять семью девочки из трухлявой и про-
гнившей «деревяшки» в нормальное и, глав-
ное, сухое жилье! Как спасали и как в итоге 
спасли жертву плесени и архангельских 
бюрократов, – в нашем материале.

В поисках диагноза
Девочка без конца болела, с перерывами 

в месяц лежала в Архангельской 
областной детской клинической 
больнице. Туда её привозили с тем-
пературой 38,9–39,4. Врачи посове-

товали сменить климат, и роди-
тели повезли Ульяну в Анапу. Не 
помогло. Не в климате ока-
залось дело. 

Совсем плохо стало осенью 
2022-го. С 20 сентября прошло-

го года по 18 января 2023-го 
девочка бывала дома максимум 
неделю. Остальное время про-

водила в стационаре, под капельницами. Случалось, 
что утром её выписывали, а уже вечером скорая 
забирала обратно с температурой под сорок. 

Но врачи так и не могли уста-
новить истинную причину недо-
моганий. Даже рентген пере-
стали делать, пожалев ребёнка, 
который «скоро засветится». 
Медики начали подозревать 
психосоматику. И только до-
рогущий тест за шесть 
тысяч рублей в платной 
лаборатории поставил всё 
на места. 

Передышка
Новое противогрибковое лечение 

дало результат, девочке стало лучше. Но 
уже через два с половиной месяца передышки 
тяжёлые симптомы вернулись, ведь плесень, кото-
рой она дышала дома, никуда не делась. Мало того, 
жаловаться на здоровье начала и мама Анастасия. 

Я сама не один год уже штукатурю, делаю 
ремонт в подъезде, – рассказывает Анаста-
сия Распутина. – Потолок на кухне обшила 

пластиковыми панелями, а стены водостойким 
гипсокартоном. Но при дырявой крыше в аварийном 
доме это всё бесполезно. Плесень уже даже мебель 
проела, от неё теперь практически невозможно 
избавиться.

Снова начались постоянные вызовы скорой, 
которая помогала купировать симптомы 
и увозила Ульяну в больницу. 

Там, в нормальных санитарных условиях, выр-
вавшись из окружения плесневого грибка, девоч-
ке становится лучше. Но по возвращении домой всё 
повторялось.

Искали справедливость 
в другом вопросе

Анастасия Распутина настолько привыкла 
к этой ситуации, считая её безвыходной, что к депу-
тату Архангельского областного Собрания по своему 
округу Олегу Черненко обратилась с совсем другой 
проблемой: управляющая организа-
ция повысила плату за содержание 
их аварийного дома в полтора раза. 
К решению этого вопроса лидер ар-
хангельских социалистов подклю-

чил руководителя Центра защиты 
прав граждан Ларису Демид.

Я была в шоке 
от того, что 
в наше время мать с ребёнком мо-

гут жить в таких условиях, – делится 
Лариса Демид. – Даже если в данный 
момент нет возможности расселить 

аварийный дом, у нас есть маневренный 
фонд, и его в первую очередь нужно пре-
доставлять по таким показаниям, иначе 
когда-нибудь девочку можно попросту не 

довезти до больницы.

Правозащитник помогла составить обращения 
в прокуратуру и областной минздрав, после которых 
врачи перестали купировать симптомы и по новой 
занялись лечением Ульяны. 

В ответ на запросы руководителя фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в АОСД Олега Черненко 
управление муниципального жилищного контроля 
Архангельска отчиталось о ремонте кровельного 
покрытия дома в местах протечек. Региональное 
министерство ТЭК и ЖКХ направило Анастасию 
Распутину в департамент городского хозяйства по 
вопросу предоставления жилого помещения манев-
ренного фонда.  

Туда женщина отправится, как только они с доч-
кой выпишутся из больницы. А пока Ульяна вновь 
вынуждена в стенах палаты ждать развязки этой 
истории.

У ребёнка, как 
оказалось, все эти годы 
был синдром избыточно-
го грибкового роста. То есть 
в организме Ульяночки… 

росли и размножались 
грибы микро

мицеты!
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За обещания
В посёлке Октябрьский Устьянского муници-
пального округа многодетная малоимущая 
семья с ребёнком-инвалидом вынуждена 
на последние деньги снимать квартиру. При 
этом женщина не получает даже положенную 
ей по закону компенсацию за оплату жилищ-
но-коммунальных услуг. Кто годами издевает-
ся над несчастной семьёй? Мы выяснили. 

Десять лет скитаний
Галина Черняева с 2013 года скитается с детьми 

по съёмным квартирам райцентра, что расположен 
на реке Устья. Сначала с двумя детьми жила в «од-
нушке», а в 2015-м, когда родился сын Игорь, ей 
как многодетной матери дали заполнить бумаги на 

получение земельного участка под 
индивидуальное жилищное стро-

ительство. 
Земли эти находятся в захо-

лустье: либо на болоте, либо 
фактически на делянке, где 
необходимо для начала кор-
чевать лес. При этом Галина 
Черняева – инвалид с дет-

ства, а её муж получил трав-
му спины ещё во время службы 

в Чечне. Платить 
за эту работу 

или отсыпку болотины им нечем. 
В адми нистрации теперь уже 
Устьянского муниципального округа 
об их жизненных обстоятельствах 
знают, но к вопросу подходят 
формально – лишь бы на бумаге 
было гладко, а как на деле – мало 
кого волнует. В конце августа Игорю 
исполнится уже восемь лет, поч-
ти столько же семья ждёт от властей 
нормальный участок земли, на кото-
ром действительно можно строиться.

Предлагали даже деревню 
Костылево, – рассказывает 
Галина Аркадьевна. – Обещали, что там 

будет дорога. Я не поверила – и правильно сделала. 
Дороги нет до сих пор. Как и школы. Садик далеко, 
и автобусы ходят по неудобному расписанию. В год 
и семь месяцев Игорю диагностировали аутизм. 
У ребёнка бывают эпилептические припадки. В по-
сёлке Октябрьский у нас сейчас большая хорошая 
больница, а администрация предлагает съехать на 
выселки, где кроме фельдшера нет никого и скорую 
нужно ждать по полдня.

Когда в 2018 году 
родился сын Андрей, 
ютиться вшестером – 
мама, папа и четверо де-
тей – на тридцати съёмных «ква-
дратах» стало уже невозможно. 
Через маму Галины Черняевой нашли 
«двушку» – в районном центре, где есть 
работа и аренда жилья обходится немно-
гим дешевле, чем в областном. Там и живут 
до сих пор. На пятидесяти квадратных 

метрах съёмной жилплощади в одной комнате 
Галина Аркадьевна с мужем и младшим ребёнком, 
которому пока нет и года, во второй – четверо детей 
постарше. Все семь человек при этом прописаны 
у родителей Галины Черняевой.

Гипотетически и реально
В феврале 2021 года члены семьи Галины Чер-

няевой были признаны малоимущими гражданами 
и поставлены на учёт в качестве нуждающихся 
в жилье, предоставляемом по договору социального 
найма. Однако районная администрация в ответ на 
обращения ссылалась на отсутствие жилых поме-
щений маневренного фонда социального использо-
вания в МО «Октябрьское». Глава муниципального 
образования, в свою очередь, лишь подтверждал эту 
информацию и подчёркивал, что несмотря на статус 
многодетной малоимущей семьи, заявление будет 

рассматриваться на общем осно-
вании наряду с другими гражда-
нами. 

Говорят, было бы у нас 
хоть какое-то ветхое 
жильё, может и дали бы 

квартиру тут, в Октябрьском. 
Квартиры у нас только в домах 
для переселенцев и приезжа-
ющих из деревень, – жалуется 
Галина Аркадьевна. – С трёх 
посёлков везут людей сюда, 
а меня с детьми пытаются 
наоборот туда отправить, где 
ни инфраструктуры никакой, 

ни работать негде. Инвалиду с детства и без того 
тяжело устроиться.

А работать придётся, как только подрастёт млад-
ший ребёнок. У Галины Черняевой пенсия по инва-
лидности 16 тысяч рублей. Супруг работает с утра 
до ночи, но семью содержать всё равно невероят-
но сложно. Пока же в помощь ему Галина Аркадьев-
на вяжет шали и мягкие игрушки на продажу, и им 
бы очень пригодились почти десять тысяч рублей 
в месяц, которые сейчас уходят на аренду жилья.

С одной стороны, лучше бы, конечно, свой 
дом. Он даёт возможность вести своё 
подсобное хозяйство, огород, – рассуждает 

Галина Черняева. – У нас ведь только на еду уходит 
порядка 20 тысяч рублей в месяц, хотя мы не шикуем 
и деликатесами не питаемся.  Но из-за заболевания 
Игоря вода, бывает, нужна каждые 10–15 минут, 
да и младшего купать нужно часто. С этой сторо-
ны лучше всё же квартира. Хотя рады, разумеется, 
будем уже хоть чему-нибудь.

С просьбой помочь отстоять законные права 
и интересы своей семьи Галина обратилась к Пред-
седателю Совета регионального отделения Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Архангель-
ской области Олегу Черненко.

Ещё одна несправедливость
Видя, что решение вопроса на 
местном и районном уровнях 
затянулось на годы, руководи-
тель фракции «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ» в Архангельском 
областном Собрании депутатов 
Олег Черненко обратился 
к главе региона с прось-
бой повлиять на ситуа-
цию. 

Мало того что 
многодетной 
малоиму-

щей семье с ребён-
ком-инвалидом столько лет не дают положенную 
им по закону квартиру, их, по сути, лишили поло-
женной по закону льготы, – обратил внимание на 
ещё одну сторону проблемы депутат Черненко. – 
Так как семья из семи человек не может оформить 
временную регистрацию по месту фактического 
проживания на съёмной квартире, они не получа-
ют там компенсацию расходов на оплату жилого 
помещения и коммунальных услуг. Будем добивать-
ся справедливого отношения к этим людям! Уверен, 
что добьёмся!

Нет жилья, 
но вы держитесь.

Построить 
дом – удоволь-

ствие не из дешевых, 
а качество предлагае-

мых с тех пор администра-
цией Устьянского района 
участков увеличивает сто-

имость потенциаль-
ной стройки 

кратно 

Увы, гипотетически, точнее по закону, у этой 
семьи есть право и на участок под индивидуальное 
жилищное строительство, и на квартиру по договору 
социального найма, а реально – съёмная «двушка» 
и прописка в родительской квартире вдевятером 
в общей сложности.
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Основатель ЧВК Евгений  
Пригожин также обратился  
к участникам съезда. 

«Пользуясь случаем, я хочу 
сказать спасибо и добрые слова 
Сергею Михайловичу Миронову, 

который нас поддерживал всегда. В том числе во 
время тяжелого снарядного голода. И спасибо его 
соратникам. С уважением, Пригожин».

«Спасибо, дорогой друг! Совместными усилиями 
мы приблизим нашу неминуемую Победу! России 
быть!» – ответил Сергей Миронов.

АРТЁМОВСК БОЛЬШЕ НЕ БАХМУТ
Динамику партийного съезда в середине дня 

взорвало долгожданное, но при этом всё-таки 
неожиданное известие с фронта! «Бахмут взят!» – 
вдруг начало разноситься по залу. «Да не Бахмут, 
а Артёмовск», – поправляли знающие коллеги 
товарищей. Впрочем, это тот случай, когда от пере-
мены названий суть не менялась никак. Сражение, 
которое длилось 225 дней и которое уже сравни-
вают со «вторым Сталинградом», выиграла Россия! 

Сергей МИРОНОВ  Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Считайте, что это лучший подарок 
к нашему съезду. Наша армия выходит 
на новые стратегические направления 

освобождения Донбасса, а это свидетельствует 
только об одном: как долго веревочке не виться, 
а конец бандеровской власти приближается.

ЛУЧШИЙ ПОДАРОК    К СЪЕЗДУ

Его друг 
и соратник 
Александр Шубин 
погиб на месте. Политик вы-
жил, действительно, чудом.

Однако интрига дня раз-
решилась довольно скоро – 
накануне нашему соратнику 
была проведена очередная 
сложнейшая операция, по-
этому текст обращения Прилепина зачитывала его 
пресс-секретарь Елизавета Кондакова: 

«Мы – не враг государства. Мы – реальная основа 
государства. Мы не против всего плохого и за всё 
хорошее. Мы за правду, мы за правду нормального 
большинства».

Вскоре стало известно, что операция Захара При-
лепина прошла успешно, он переведен в обычную 
палату. Но впереди, конечно, ещё долгие месяцы 
лечения. Уже позже в интервью «Парламентской га-
зете» политик так рассказал о своих ранениях: 

«Помимо травм во всех полостях тела, у меня за-
фиксировали ещё и мозговую, изначально подозревая 
отёк мозга. То есть, вернувшись в сознание, я ри-
сковал перестать быть самим собой. Но я вернулся 
и всё ещё помню алфавит».

А отвечая на вопрос о сроках окончания 
СВО, Захар Прилепин добавил: 
«Не знаю когда, но точно знаю где. В Киеве».

ОТ ЛИЦА «МУЗЫКАНТОВ»
В ходе специальной военной операции свою 

эффективность доказали боевые отряды частной 
военной компании «Вагнер», или, как они сами себя 
часто называют, «музыканты». 

Партийные съезды – 
мероприятия, 
что называется, на 
любителя. Далёкому 
от политики человеку 
здесь быстро станет 
скучно. Однако 
XII Съезд Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
оказался богат 
на неожиданные 
«подарки». И главный 
из них пришел 
с фронта…

НАШИ РЕБЯТА

ВСЕ ЖДАЛИ ЗАХАРА

Бойцы СВО были 
главными героями ме-
роприятия. В самом начале 
на сцену пригласили десятки 
военнослужащих подшефного СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ мотострел-
кового полка Минобороны и батальона «Оплот» 
Нацгвардии. Солдаты и офицеры не привыкли 
к такому вниманию – явно смущались, когда Сергей 
Миронов вручал им партийные медали «За воин-
скую доблесть» и «За служение и доблесть». 

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
с самого начала СВО добивалась – и добилась – 
принятия десятков законов, направленных на под-
держку наших воинов и их семей. Речь не только 
о военнослужащих. К участникам боевых действий 
благодаря усилиям социалистов и поддержке Пре-
зидента Владимира Путина недавно были прирав-
нены и ополченцы, которые защищают Донбасс 
с 2014 года. Впрочем, на этом социалисты останав-
ливаться не намерены. 

Сергей МИРОНОВ  Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Наших депутатов всех уровней около 
шести тысяч. Я предлагаю: пусть муници-
пальные депутаты возьмут шефство над 

одной семьёй. Это может быть семья погибшего 
участника специальной военной операции, семья, 
член которой получил инвалидность во время СВО, 
либо семья, член которой сейчас участвует в специ-
альной военной операции.

Депутат Государственной Думы, я считаю, мо-
жет взять шефство над тремя семьями. И мы уже 
начали это делать. Я лично взял шефство.

Интригой дня для собравшихся журналистов оста-
валось участие в съезде Сопредседателя партии За-
хара Прилепина. Точнее, в каком именно формате он 
обратится к съезду. За две недели до этого – утром 
6 мая – машина известного писателя и добровольца 
была взорвана по заказу украинских спецслужб. 

ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА
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Геннадий Семигин Александр Бабаков Ольга Епифанова Валерий Гартунг Елена Драпеко

Яна Лантратова
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ВСТРЕЧАЛИ 
КАК ГЕРОЯ. 
СВОЕГО. 
РОДНОГО

– Руслан Владимирович, для многих 
ваше решение отправиться в зону СВО было 
неожиданным. Почему так вдруг?

– Это решение пришло ко мне не сразу. После 
объявления частичной мобилизации я понял, что 
партийная работа, конечно, важна, но на передовой 
я нужнее. 

– Насколько лично для вас было внезапным  
решение Верховного Главнокомандующего  
о начале СВО? 

– К тому моменту в воздухе, конечно, уже чувство-
валось приближение какого-то глобального события – 
это было видно и по заявлениям наших дипломатов, 
и по количеству визитов западных лидеров в Москву. 
Мы давали однозначные сигналы о том, что готовы 
разграничить сферы безопасности в Европе. А нас 
восемь лет кормили обещаниями – давайте ещё пого-
ворим, ещё подумаем. И в какой-то момент терпение 
России должно было лопнуть. 

– Бойцы, которые возвращаются с передовой, 
подтверждают, что решение начать спецоперацию, 
сработать на упреждение, было верным. Вы согласны 
с этим?  

– День, два или неделя – не могу сказать. Но то, что 
украинские войска готовы были напасть в самое бли-
жайшее время, – однозначно. Они восемь лет к этому 
готовились.

– В начале 90-х годов вы участвовали в спец-
операциях по обеспечению безопасности в Абхазии, 
в Ферганской долине, Кабардино-Балкарии, Северной 
Осетии, Ингушетии и были отмечены орденом «За 
личное мужество». Насколько трудно было после 
стольких лет на гражданке снова вернуться на пере-
довую? 

– Многое, конечно, изменилось с тех 
пор – техника, технологии, вооружение. 
Я каждый день учусь, в том числе у более 
молодых ребят. И это нормально. Конечно, 
тот опыт, который я приобрел в горячих 
точках, нам тоже пригождается. 

– Вы родом из Северодо-
нецка нынешней Луганской 
Народной Республики. То есть 
для вас СВО и борьба с на-
цистами – история личная, 
личная трагедия? 

– Это трагедия и для меня, и для моих родителей, 
и для моих дедов. На Донбассе у меня, можно сказать, 
повсюду могилы близких и дальних родственников. 
Поэтому спокойно смотреть, как с 2014 года укра-
инские националисты забрасывают ракетами жите-
лей ЛНР и ДНР, я не мог. Все эти годы наша партия 
собирала тонны гуманитарной помощи, доставляла их 
мирным гражданам и ополченцам. Эту работу сейчас 
продолжают мои коллеги по партии. А я решил взять 
в руки оружие. 

– Не могу не спросить. По вашим ощущениям, 
когда закончится спецоперация? 

– Скажу так. После того как в следующем году 
будет переизбран Владимир Путин, Украину заставят 
сесть за стол переговоров. Это моё убеждение. 

– На фронт отправляют не только коптеры или 
буржуйки. Тысячи школьников пишут письма, рисуют 
картинки, бабушки из деревень присылают носки и ва-
режки. Насколько эти подарки мотивируют бойцов? 

– Для ребят это очень важно, конечно. Мы получа-
ем и письма, и рисунки, и маленькие посылочки из 
монастырей, это очень трогательно – понимать, что 
тебя поддерживают. Когда бойцы читают послания 
от незнакомых людей: «Возвращайся живым, мы за 
тебя молимся», это реально трогает до слёз и очень 
помогает в бою. 

– На Съезде СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ 
много говорилось о том, что на сентябрьских выбо-
рах социалисты выдвинут кандидатов – участников 
СВО. Но как боевой опыт поможет им решать про-
блемы ЖКХ и смогут ли они разобраться, например, 
в особенностях межбюджетных отношений? 

– Депутатами не рождаются, а становятся. 
Главное, что будет отличать этих депутатов, – 
обостренное чувство справедливости! 
Они не за то сейчас сражаются, чтобы чиновники 
продолжали воровать и перекачивать деньги из 

кошельков пенсионеров в зарубежные офшоры. 
Это очень мотивированные и честные люди. И они 
точно наведут порядок – хоть в городской комму-

налке, хоть в региональном здраво-
охранении. Слово офицера. 
– Спасибо за интервью 
и берегите себя. 

И КОПТЕРЫ, И ГУМАНИТАРКА
Во время (а некоторые – и вместо) обеда 

делегаты съезда окружили вереницу авто-
мобилей, стоящих на улице. Водители явно 
переживали – им предстоял долгий путь. Но 
куда? Маршрут раскрыл Председатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Сергей 
Миронов.  

Мы отправляем очередной гуманитар-
ный конвой на освобожденные терри-
тории и «за ленточку». Мы это делали 

с 2014 года и будем делать дальше, – заявил 
лидер российских социалистов.

Продукты, медикамен-
ты, одежда, бытовая химия, 

средства личной гигиены, ква-
дрокоптеры и другие спецсред-

ства для участников специальной 
военной операции были закуплены за счёт 
личных средств депутатов-справедливороссов 
со всей страны.

Кроме того, в новые регионы отправились 
два автомобиля «ГАЗ Соболь» – в отделения 
СРЗП в Херсонской и Запорожской областях. 

В СУХОМ ОСТАТКЕ
Из ожидаемых, но крайне важных итогов 

съезда можно выделить следующие: 

По итогам тайного голосования 
председателем Партии был переизбран 
Сергей Миронов, а посты сопредседателей 
сохранили Геннадий Семигин 
и Захар Прилепин. 
Делегаты съезда единодушно приняли 
предложение Сергея Миронова поддер-
жать на выборах 2024 года кандидатуру 
Владимира Путина. Почему? 

Сергей МИРОНОВ   Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ

В своих решениях Президент опи-
рается в том числе на предложения 
нашей партии. Скоро 2024 год, будут 

президентские выборы. С одной стороны, мы 
понимаем, что когда идут боевые действия, 
может быть и не до выборов. Но я абсолютно 
убежден, что всенародная поддержка нашего 
Президента и Верховного Главнокомандующего 
во время боевых действий очень нужна.

ЛУЧШИЙ ПОДАРОК    К СЪЕЗДУ

Машины 
были забиты 
под завязку: 

12 тонн 
гуманитарного 

груза – не коробок 
спичек. 

Одним из самых желанных и долгожданных гостей 
съезда был Руслан Татаринов – давний соратник 
Сергея Миронова. 
Осенью прошлого года он сложил с себя полномочия ру-

ководителя аппарата фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ» в Госдуме и ушел добровольцем на фронт. 

Три последних месяца, признался Руслан Татаринов, он 
был без связи с родными и близкими: «за ленточкой» – 
никаких мобильников! Но после окончания длительной 
командировки ему всё-таки дали увольнительную. Бук-
вально на несколько часов, чтобы выступить на съезде. 
Потом снова – на передовую. Однако нам удалось за-
дать несколько вопросов партийцу, которому на съезде 
аплодировали стоя.

РЕШИЛИ. СДЕЛАЛИ
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ЦЕНТР

А пока эту непростую миссию выполняют обще-
ственники. И делают это за счёт пожертвований. 
Из-за финансовых проблем один из самых извест-
ных в нашем регионе кризисных центров – АНО 
«Центр защиты семьи, материнства и детства «Мами-
на пристань» – оказался в очень тяжелой ситуации. 

Просто холодно. Очень
Месяц назад основатель 
единственного в Архангель-
ской области кризисного цен-
тра для мам с детьми Галина 
Шиндак рассказала члену 
фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» в Архангельской 
городской Думе Светлане 
Алефиренко и руководителю 
Центра защиты прав граждан 
СРЗП в Поморье Ларисе Де-
мид о том, что  в декабре 
 2022 года стоимость 
 отопления взлетела 
 сразу на 28%.   

Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, руководитель 
партийной фракции в Госдуме Сергей 
Миронов направил в Правительство 
России законопроект о поддержке жен-
щин, оказавшихся в сложной жизненной 
ситуации, в том числе беременных. Их 
в нашей стране тысячи, а продуман-
ной стратегии помощи со стороны 
государства до сих пор нет. 

 
Предлагаем выдавать 

им продукты пита-
ния, одежду, обувь, а также раз-
решить находиться в учрежде-
ниях временного проживания, 
оказывающих социально-бы-
товые услуги, – прокомменти-
ровал он. – Расходы, связанные 
с предоставлением нового вида социальных услуг, 
предлагаем финансировать за счёт федерального 
бюджета. Вместе с этим предполагается, что ре-
гионы тоже смогут направлять средства на соци-
альную поддержку беременных и женщин с детьми, 
оказавшихся в сложной жизненной ситуации, – за-
ключил Сергей Миронов.

КРИЗИСНЫЙЙ

Поэтому обогревать двухэтажную «деревяш-
ку» 1967 года постройки, где располагается 
центр, пришлось в очень экономном режиме, 
а мамам с детьми даже в самых тяжелых жиз-
ненных ситуациях – отказывать в длительном 
проживании. В помещениях стоял невероят-
ный холод.

Несмотря на все меры экономии, со 2 мая, 
согласно уведомлению ТГК-2, кризисный 
центр мог вовсе остаться без отопления – 
и это нынешней холодной весной... Экстрен-
ный сбор средств, объявленный «Маминой 

пристанью», позволил закрыть долг перед ресур-
соснабжающей организацией за март 
буквально в последний момент. 
Четверть необходимой 
суммы собрали активисты 
Регионального отделения 
Партии СПРАВЕДЛИ-

ВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ 

в Архан-
гельской 

области.

Новый отопитель-
ный сезон тоже не 

сулит ничего хороше-
го – приведение теплоузла 
в нормативное состояние 

может обойтись «Маминой 
пристани» ещё в 350 ты-

сяч рублей, которых 
у организации нет 

Лучше один раз 
увидеть

Через две недели после со-
вместного приёма в Центре защи-
ты прав граждан архангельские 

справедливороссы приехали в кри-
зисный центр. Светлана Алефиренко 
и Лариса Демид осмотрели столовую 
и кухню, оборудованную в соответ-
ствии со всеми требованиями, предъ-
являемыми к пищеблокам.

Склады сбора вещей для оказа-
ния помощи населению «на вынос» 
также демонстрируют образцо-
вый порядок. Все вещи сортируют, 
подписывают пол, рост, возраст, на 
который они предназначены, раскла-
дывают соответствующим образом. 
Аналогичные комнаты есть здесь 
и для обуви, колясок с переносками 
и даже для бытовой техники.

«Мамина пристань» изначально 
задумывалась не только как приста-
нище для тех, кому с детьми некуда 
больше пойти, но и как место, куда 

могут обратиться 
за поддержкой нуждающиеся 
в ней семьи.

Актовый зал от находившегося здесь ранее 
Центра «Надежда» сразу достался в хорошем 
состоянии, но пока тоже пустует – холодно! 
Поэтому многодетные семьи Северного округа 
Архангельска на праздники сейчас сюда не при-

глашают – ждут, когда на улице потеплеет.
Пустуют и отремонтированные волонтера-

ми комнаты. 

Кроме того, организации 
необходимо войти в реестр 
поставщиков социальных услуг, 
считает народный избранник. 
Светлана Витальевна убеждена, 
что «Мамина пристань» несет 
важную социальную функцию 
и нуждается в постоянных источ-
никах финансирования, таких как 
субсидирование. Гранты, спон-
сорская помощь и пожертвования 
могут быть хорошим подспорьем 
в благом деле, но не могут обеспе-
чить достаточную стабильность.

Необходимо рассмотреть 
возможность перевода по крайней 
мере четырех больших и четырех 

малых комнат в статус жилых помеще-
ний, – считает член постоянной депутатской 

комиссии Архангельской городской Думы 
по вопросам социальной политики Светлана 
Алефиренко. – Это может облегчить нагруз-

ку по оплате коммунальных 
ресурсов.

 Начинать нужно с главного 
документа – устава органи-
зации, – говорит руководитель 
Центра защиты прав граждан Лариса 
Демид. – Это небыстрый и кропотли-
вый, но нужный труд. Кроме того, нам 
сейчас в первую очередь предстоит 
разобраться с документами на тепло-
вой узел в здании. Поможем. И вместе 
обязательно справимся! 

Фото: 123rf.com, А.О. Калиниченко
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 Фото: А.О. Калиниченко

Фото из архива Партии СРЗП
Сергей Миронов

ВЫВЕСТИ ИЗ КРИЗИСА
ЛЮДИ ДЛЯ ЛЮДЕЙ
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Заслужить 
право быть

отцом 
Сложно, но можно

В 2000 году его супруга подделала 
документы о разводе и разрешение 
на вывоз детей за границу (сгоди-
лись заранее украденные подписан-
ные супругом бланки). Даже к нотариу-
су женщина привела двойника самого 
Андрея Балеевского – всё ради того, 
чтобы вывезти десятилетнюю дочь 
и трёхлетнего сына в США. К сожале-
нию, коварный план сработал и детей 
разлучили с родным отцом. 

Однако Андрей Балеевский руки 
опускать не привык. Тем более что 
речь шла о самом дорогом для него – 
о детях. Он не только обратился во 
все правоохранительные органы, но 
и вступил в переписку с Интерполом, 
посольством и Консульством США 
в Москве и Санкт-Петербурге. Даже 
нашёл контакты нового мужа бывшей 
возлюбленной и открыл американцу 
глаза на истинную суть его новоявлен-
ной супруги. 

Так к 2004 году Андрей Валерьевич 
вынужденно стал юристом-самоучкой. 
А в 2006-м, спустя шесть лет напря-
женной борьбы за справедливость, 
ему удалось вернуть на Родину свое-
го сына. Дочери на тот момент было 
16, и она предпочла остаться за 
границей, продолжив обучение в США. 
При этом с отцом девушка сохранила 
хорошие отношения. 

Эта победа многое изменила 
в судьбе Андрея Балеевского. 
Если смог помочь себе – значит, 
сможет помогать и другим. 

Он получил высшее юридическое 
образование и в 2012 году стал ди-
пломированным специалистом.

– Какое из первых ваших дел запомнилось 
больше всего?

– В 2012 году пришлось отстаивать интересы 
матери с четырьмя детьми. Бывший глава семьи 
решил приватизировать квартиру, но процедуру не 
завершил – спился, разошёлся с женой и перестал 
выходить на связь. Его нашли чёрные риелторы, 
помогли закончить процедуру приватизации и стали 
выселять семью из дома. Нам пришлось пройти не 
один суд, чтобы признать сделку незаконной и не 
дать детям оказаться на улице.

– С какими вопросами к семейному юристу 
чаще всего обращаются женщины?

– Чаще всего по поводу алиментов, конечно. Сна-
чала они пытаются найти ответы в интернете, поль-
зуются консультациями «юристов на форумах». А уже 
потом, получив негативный опыт и потратив при-
лично денег, обращаются в нормальную, в том числе 
бесплатную, юридическую консультацию.   

   
– В последние месяцы Архангельск потрясли 
сразу несколько громких случаев так называ-
емого буллинга, проще говоря, травли детей 
сверстниками или старшими ребятами. Встре-
чалось ли в вашей практике что-то подобное?

– С откровенным буллингом сталкиваться не 
приходилось, но суды из-за драк в школе, конечно, 
были. Ребята поколотили друг друга, оба с синяками. 
Родители обратились в полицию… и обоих драчу-
нов поставили на учёт. Родители пошли в суд, чтобы 
отсудить компенсацию друг у друга, но им присудили 
одинаковые суммы, и в итоге получился «взаимо-
зачёт». Проще было бы договориться и не тра-
тить столько времени и нервов.

– Семейному юристу приходится быть также 
и семейным психологом. А ещё кем?  

– По-разному бывает. Приходилось защищать не-
совершеннолетних родителей от предвзятого отно-
шения органов опеки. И повзрослевших детей-сирот 
от произвола и халатности чиновников. Одному из 
них после наступления совершеннолетия предла-
гали жильё на Левом берегу Архангельска в доме, 
где с печей снят весь чугун, нет окон и заколочены 
двери. После детского дома ребята не всегда спо-
собны самостоятельно бороться за справедливость. 
Вместе нам удалось в суде отстоять право на нор-
мальное жильё. 

– Как депутат Архангельской городской 
Думы вы также отчаянно боретесь с неради-
выми чиновниками и социальными службами 
за законные права детей и их родителей?

– Конечно. Стараюсь использовать право зако-
нодательной инициативы – это огромный плюс 
моего статуса. Многие проблемы требуют действи-
тельно системного подхода, изменения в законах 
и нормативных актах. 

Например, я вносил на рассмо-
трение Архангельского областного 
Собрания депутатов законопроект, 
который позволял бы семье сохра-
нять статус многодетной, пока стар-
шим детям, обучающимся на очном 
отделении, не исполнится 23 года. 

Но этот важнейший, я считаю, 
законопроект представители партии 
власти сняли с рассмотрения во 
время обсуждения на комитете, 
до голосования он не дошел. Но 
я до сих пор убеждён, что это необ-
ходимая мера поддержки много-
детных семей, которая рано или 
поздно всё равно будет принята.

Как детективная история
с участием Интерпола 
помогла архангельскому 
юристу-самоучке стать 
настоящим профи 
в одной из самых 
сложных 
и запутанных 
сфер
гражданского
права? 

Андрей Балеевский – дипломант Всероссийского конкурса «Папа 
года», номинант ежегодной премии «ЮРИСТ ГОДА» и член фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» Архангельской городской Думы. А ещё он отец 
пятерых детей и человек невероятной судьбы. 
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НАШЕ СОБАЧЬЕ ДЕЛО
Тема бродячих и агрессивных 
животных – снова на слуху. Госдума 
уже приняла новые штрафы для 
собачников и нерадивых чинов-
ников. В Кодексе об администра-
тивных правонарушениях теперь 
прописаны следующие штрафы: 
за ущерб здоровью или имуще-
ству, причиненный животным, его 
хозяину придется отдать от 10 до 
30 тысяч рублей, должностным ли-
цам – от 50 до 100 тысяч, юридиче-
ским – от 100 до 200 тысяч рублей.

Если чиновники будут понимать, что их могут 
посадить, что даже за легкий укус они будут 
платить большие штрафы и компенсации 

гражданам, тут же найдут средства и силы на циви-
лизованное решение проблемы, – уверен лидер россий-
ских социалистов Сергей Миронов. 

Также депутаты нижней палаты российского парламен-
та обсуждают очередные поправки в скандальный Закон 
об ответственном обращении с животными. Напом-
ним, документ, который запрещает отстреливать 
и усыплять бродяжек направо и налево, был принят 
ещё в конце 2018 года. Но с тех пор трагедий 
с участием агрессивных животных меньше 
не стало. Например, в Оренбурге этой весной 
стая бешеных псов насмерть загрызла мальчика. 

Эти ЧП – страшные трагедии. После гибели ребёнка 
власти Оренбурга заявили, что агрессивных собак, на 

которых и до трагедии неоднократно жаловались жители, 
«биркуют» и возвращают на те же улицы, якобы к этому их 
обязывает несовершенный закон. Это значит, что чиновники 
как не собирались, так и не собираются этот закон выполнять. 
Закон об ответственном обращении с животными запреща-
ет возвращать агрессивных особей на улицы, – говорит лидер 
российских социалистов Сергей Миронов. 

 Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ считает, что  
 поправки в Закон об ответственном обращении с животными не  
 нужны!  Они лишь развяжут руки региональным властям и узако-
нят массовые расправы над беззащитными животными. Принцип 

«отлов – стерилизация – вакцинация» реально работает. Но толь-
ко там, где чиновники пытаются решать проблему, а подрядчи-
ки – не воруют миллионы рублей на строительстве приютов. 

Поможет ли ужесточение штрафов 
решить проблему бездомных животных 
в нашей стране? Чтобы высказать своё 
мнение, отсканируйте QR-код камерой 
своего телефона и перейдите по ссылке. И
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РЕГОТДЕЛЕНИЕ ОНЛАЙН НАША 
ГАЗЕТА

наш 
вконтакте

наши 
одноклассники

наш 
телеграм
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